

Conagua pide a DF y a Edomex crear frente para defender agua

Solicita a gobiernos ponerse de acuerdo para solicitar recursos a la Cámara para 16 proyectos hidráulicos

Edith Martínez

edith.martinez@eluniversal.com.mx

El gobierno federal pidió tregua a las autoridades del DF en la guerra de declaraciones, que ambas partes protagonizaron en días pasados, sobre los problemas hidráulicos que enfrenta la zona metropolitana.

En lugar de ello, exhortaron a crear un frente común entre la ciudad, el estado de México y la Comisión Nacional del Agua (Conagua) para gestionar recursos ante el Congreso de la Unión que permitan realizar las obras de rehabilitación y ampliación del Sistema Cutzamala integrado por siete presas que abastecen 20% del agua que se consume en la zona metropolitana.

El subdirector general de Agua Potable, Drenaje y Saneamiento de la Conagua, José Ramón Ardaín, señaló que si ambos gobiernos coinciden en que la solución del agua debe ser integral —suministro de agua potable, drenaje y tratamiento— “lo menos complicado debiera ser ponernos de acuerdo”.

Para ello, solicitó al gobierno de Marcelo Ebrard demostrar su disposición firmando el acuerdo para modificar el Fideicomiso 1928, de donde provendrá parte de los recursos para el tema del agua.

Proyectos

Además de que aprueben las 16 obras acordadas en el Programa Hidráulico Metropolitano, entre las que destacan el Túnel Emisor Oriente, el desazolve de los lagos de Churubusco y su regulación horaria, y la cuarta etapa del Sistema Cutzamala.

Aclaró que la Conagua nunca consideró el drenaje y el tratamiento como la única solución para resolver el problema del agua, “hacemos énfasis en el Túnel Emisor Oriente y la planta de Atotonilco porque son las dos obras más grandes, en tamaño y costos”.

La construcción del Túnel Emisor Oriente, que permitirá aumentar en 40% la capacidad del drenaje de la zona metropolitana, requiere una inversión de 13 mil 108 millones de pesos, mientras que para la planta de tratamiento de Atotonilco, Hidalgo, se necesitan 8 mil millones de pesos.

Solicitan al gobierno de Marcelo Ebrard demostrar su disposición para firmar un acuerdo.

